
  

 
 

             
  

Namur, 13 mai 2006 
 

 

Rapport de l'assemblée générale statutaire du 13 mai 2006 
 
 
1. Ouverture de l'Assemblée Générale 
 
Le Président, John Devoldere, ON4UN ouvre la réunion et accueille les membres à l'Assemblée 
Générale. Le Président excuse Jean-Claude, ON5TH, absent pour raisons médicales. Au nom de 
tous les membres présents, il souhaite à Jean-Claude un prompt rétablissement. 
 
Le nombre de membres présents dans la salle est de 110. 
 
2. Hommage aux membres décédés 
 
Le Président donne la liste des membres qui nous ont quittés durant l'année écoulée et invite 
l’assemblée à observer une minute de silence en leur mémoire.  
 
3. Composition du bureau de dépouillement 
 
Le Conseil d'Administration propose Walter ON8LW comme Président du bureau de 
dépouillement. Le Président demande le concours de 6 volontaires pour constituer ce bureau. 
Ceux-ci sont chargés de compter les votes pour les élections des Administrateurs.  
 
4. Allocution du Président 
 
Comme chaque année, le Président donne un aperçu des actions les plus significatives qui ont été 
prises durant l'année écoulée et esquisse les projets pour le futur. 
 
En premier lieu, force est de constater une augmentation constante du nombre de membres qui 
avoisine aujourd'hui les 3000 en incluant les ON3. A propos des ON3, on n’en compte 
actuellement pas moins de 740, chiffre communiqué par l"IBPT. Il est regrettable que dont 
seulement 50% sont membres de l'UBA. Dans certaines sections, tous les ON3 qui ont suivi les 
cours de formation et y ont passé l'examen pratique sont devenus membres tandis que dans 
d'autres sections ce n’est le cas pour presque aucun. Il est clair que quelque chose doit être 
entrepris. 
 
Ensuite, le Président donne brièvement des nouvelles au sujet du nouveau manuel HAREC de 
l’UBA, qui est maintenant disponible depuis un bon mois. Ce ne sont pas moins de 400 manuels 
qui ont trouvés acquéreurs chez les candidats à la licence HAREC et auprès d’autres personnes 
intéressées. Le Président remercie tous ceux qui ont contribué à la réalisation de cet ouvrage. Il 
annonce que la traduction vers le français est terminée et que cette version sera 
vraisemblablement disponible d’ici mi-juin. Ici également, tous les rédacteurs, traducteurs et autres 
collaborateurs ont été mis à l’honneur. 
 
ON4UN nous parle alors des changements dans l’Arrêté Royal pour les radioamateurs. Dans un 
premier temps, celui-ci a été modifié pour rendre possible l’arrivée des ON3. L’IBPT travaille sur 
deux nouveaux AR qui seront importants pour notre activité. Ensuite, il remercie l’IBPT pour son 
excellente coopération et tient à dire qu’après un mois, ce sont environ 200 indicatifs en “2+1” qui 
ont été attribués par l’IBPT. 
La semaine dernière, l’UBA a introduit une demande auprès de l’IBPT afin que la bande des 10M 
soit octroyée aux stations ON3, chose qui se fait déjà en Grande Bretagne. La réaction a été 
positive et sera publiée dans les jours prochains sur le site web de l’IBPT. 
 
John annonce également que l’IBPT est prête à accorder à tout qui en fait la demande et après 
enquête, une licence spéciale haute puissance à utiliser lors de grands contests internationaux. 
Cela permettrait de résoudre le problème rencontré par ceux qui, dans une même section, 
voudraient participer à des contests dans le cadre de licence haute puissance de station club en 
activant plusieurs stations depuis différentes localisations. 
 



  

 
 

Dernier point concernant la législation et l’IBPT : il est constaté que seuls environ 500 
radioamateurs ont reçu un avis positif pour leur dossier antenne et que les autres ont encore 
jusqu’à la fin de cette année pour se mettre en ordre. 
 
Le Président a ensuite évoqué le site web de l’UBA et n’a que des commentaires élogieux à son 
sujet. Avec une moyenne quotidienne de 800 visiteurs différents, une petite association telle que 
l’UBA peut être fière de son travail. John a annoncé également que l’an prochain, le site web sera 
remis à neuf et sera plus facile d’accès à tous les collaborateurs qui ne devront plus être des demi-
programmeurs. 
 
Les changements survenus dans le CQ-QSO semblent avoir été bien acceptés si l’on en croit les 
commentaires de la plupart des lecteurs.  Du fait du nombre restreint de publication, nous avons 
maintenant à nouveau des articles techniques à haute valeur ajoutée. Le Président remercie en 
tout premier lieu Johan, ON5EX, qui est derrière toute cette évolution. Il remercie ensuite Walter, 
ON8LW, pour son rôle de rédacteur dans le CQ-QSO durant toutes ces années et souhaite à 
Johan, ON5EX beaucoup de succès dans sa nouvelle fonction en tant que rédacteur. 
 
Le Président a ensuite abordé le difficile sujet d’ON4UB. Après avoir récolté le fruit de nombreux 
efforts sur le plan technique pour que les émissions soient entendues dans l’entièreté du pays, il 
est malheureusement difficile de trouver des collaborateurs pour à la rédaction. Il semble que 
l’arrêt des émissions n’ait posé de problèmes à personne. Deux ans après en avoir repris la 
rédaction, il est difficile pour John de s’y résoudre mais cela lui semble être la seule solution 
logique. Il a remercié tous les collaborateurs qui l’on aidé pour la traduction ainsi que les 
présentateurs. Après presque un demi-siècle d’existence, il semble que la fin soit venue pour les 
bulletins d’information d’ON4UB dans leur forme actuelle. Le Président annonce qu’il existe des 
initiatives quand aux infrastructures d’ON4UB qui seront utilisées pour d’autres activités telles que 
prochainement, le lancement de cours quotidiens de CW sur ON4UB. 
 
Pour terminer son allocution, le Président tient à remercier les organisateurs de ce congrès et de 
cette AG et plus particulièrement Guy, ON5FM, CM de NMR pour son excellente organisation. Il 
remercie également  les nombreux membres pour leur présence massive et leur soutien au 
radioamateurisme et à l’UBA. Comme de tradition, un hommage a été rendu aux XYL des 
radioamateurs.   
 
 
5. Rapport d’activités des vice-présidents 
 
Rik, ON7YD, donne lecture du rapport d’activités des sections néerlandophones et des 
perspectives à venir. Il met l’accent sur le succès de la licence de base, sur le nouveau manuel de 
formation à la licence HAREC ainsi que sur les cours prévus dans les sections. 
 
A la demande du président et en remplacement de Jean-Claude, ON5TH, la secrétaire 
francophone, Valérie, ON4LBG, donne rapport des activités dans les sections francophones. Elle 
aussi met l’accent sur les formations à la licence de base et sur les futures formations à la licence 
HAREC. 
 
6. Rapport des secrétaires 
 
Les secrétaires donnent une vue d’ensemble du nombre de membres. On constate une 
augmentation de 3,9% : au 16 avril on comptait 2.925 membres contre 2.818 à la même époque 
en 2005. 
 
L’augmentation moyenne est de 5,3% en Flandres et de 1,2% en Wallonie. 
 
Il y a eu 5 réunions du Conseil d’Administration au cours de l’année. Beaucoup de travaux sont 
consacrés au remaniement du ROI et du vade-mecum avec comme date cible Horizon 2000+. 
 
7. Rapport du trésorier 
 
Claude, ON7TK, présente la situation financière de l’association, le budget 2006 et le bilan de 
2005. 
 
Le budget 2006 est approuvé avec 108 voix pour, 1 contre et 1 abstention. 
 



  

 
 

Les commissaires ont contrôlé les comptes à deux reprises (en juillet 2005 et en février 2006). Ils 
n’ont trouvé aucune irrégularité et proposent d’approuver les comptes. L’assemblée générale 
approuve ces comptes à l’unanimité et en donne décharge au trésorier. 
 
8. Désignation des commissaires 
 
L’assemblée générale prolonge à l’unanimité des voix le mandat de Xavier Goddaer, ON4ALY, 
pour un an. Comme annoncé l’année passée, ON4TX, Roger van Marcke, souhaite ne pas voir se 
prolonger son mandat. Après un appel à tous les membres présents, Michel Stokowski, ON6ST, se 
porte candidat pour prendre cette tâche en charge. L’assemblée générale approuve cette 
nomination à l’unanimité moins une abstention. 
 
9. Election des présidents de section, des présidents de province et des administrateurs 
 
La liste complète des résultats sera publiée dans le CQ-QSO de juin – juillet 2006. 
 
Les élections des présidents de section sont approuvées à l’unanimité. 
 
Pour les élections de président de province, il y avait un problème en Flandre occidentale. La 
candidature de ON4AGV, Rudy Devos, n’avait pas été reçue à temps pour publication dans le CQ-
QSO. Jean-Pierre Geleleens est d’accord pour céder sa place à ON4AGV comme DM ad intérim. 
 
L’Assemblée approuve les élections de DM avec 101 voix pour, 4 contre et 5 abstentions. 
 
Le bureau de dépouillement pour les élections des administrateurs était composé de Dombrowski 
Stephan, ON6TI, Wallaert Bart, ON8TK, Sternon Jacques, ON7SI, Wiame Jean-Claude avec 
comme administrateur responsable Walter Vervoort, ON8LW. Le président annonce les résultats. 
 
Le nombre total de voix était de 872 dont 63 procurations. Il y avait 21 votes blancs ou nuls. 
 
 Jacques Debouche  ON5OO  563 voix 
 Jacques Verleijen  ON4AVJ  546 voix 
 Koen Vermeersch  ON4CCP  546 voix 
 Christian Heusdens  ON4UM  279 voix 
 Franki Van Neyghem ON5ZO   494 voix 
 Marc Domen  ON7SS   552 voix 
 
Sont donc élus comme administrateurs : ON5OO, ON4AVJ, ON4CCP, ON5ZO et ON7SS. 
L’Assemblée Générale valide ces élections à l’unanimité. Le président félicite les candidats élus et 
remercie ON4UM pour son implication au cours des trois années écoulées. 
 
10. Membres d’honneur 
 
Sur proposition du Conseil d’Administration, Roger Vanmarcke, ON4TX et René Verlinden, 
ON4DB, sont proposés à l’Assemblée Générale comme membres d’honneur ; ce qu’elle approuve 
par applaudissement. 
 
11. Question et réponses 
 

• Organisation des congrès prochains. Appel est fait pour l’organisation des Assemblées 
Générales de 2007 et 2008. La section NOL a retiré sa candidature pour 2007. La section LVN se 
propose pour cette organisation ; la candidature est acceptée. 
 

• ON7JV : les ex-ON1 disposent-ils d’une réciprocité complète avec les autres pays ? Réponse : 
la licence HAREC est un minimum mais d’autres pays peuvent exiger plus. Par exemple, en 
France, il faut prouver qu’on a réussi un examen de CW pour pouvoir faire de la télégraphie (à 
moins qu’il ne s’agisse d’une CW générée par une machine, par exemple un ordinateur). 
 

• ON4GO : pourquoi trouve-t-on des ON3 dans d’autres classements que le classement des 
ON3 repris dans le contest UBA de 2006 ? ON7SS invite ON4GO de lire la publication du rapport 
complet sur le site web et dans le CQ-QSO ainsi que les remarques. 
 



  

 
 

• ON4CQ : on n’entend plus ON4UB lors des contests. Réponse : l’indicatif de la station de club 
de l’UBA est ON4UBA. Cet indicatif est à la disposition de tout qui désire l’activer. L’année passée, 
cet indicatif (ainsi que OO175) a été « prêté » à plusieurs reprises pour de courtes périodes. 
 
12. Distribution des coupes 
On procède alors à la distribution des coupes dans les diverses catégories. 
 
13. Clôture de l’assemblée générale 
L’assemblée générale est clôturée à 12h55. 
 


